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RESUME :

Une nouvelle classe des systémes de traitement de l'information appelée réseaux de
neurones cellulaires est proposée similaire a un réseau de neurones qui est un circuit
analogique a grande échelle non linéaire qui traite les signaux en temps réel. Comme des
automates cellulaires, elle est faite d'un agrégat massif de clones de circuits espacés
régulierement, appelés cellules, qui se communiquent directement entre elles par ses plus
proches voisins. Chaque cellule est constituée d'un condensateur linéaire, une tension non-
linéaires, source de courant controlée et quelques éléments de circuits résistifs linéaires.

Réseaux de neurones cellulaires partagent les meilleures fonctionnalités des deux
mondes, sa caractéristique en temps continu permet le traitement du signal en temps réel a
désirer dans le domaine numérique et sa caractéristique d'interconnexion locale, il est fait sur
mesure pour la mise en ceuvre VLSI.

Réseaux de neurones cellulaires sont particulierement bien placés pour un traitement

du signal en paralléle d’une grande vitesse. Certaines applications impressionnantes de

réseaux de neurones cellulaires au traitement d'images sont présentées dans ce mémoire.
ABSTRACT:

A novel class of information-processing systems called cellular neural networks is
proposed. Like a neural network, it is a large-scale nonlinear analog circuit which processes
signals in real time. Like cellular automata, it is made of a massive aggregate of regularly
spaced circuit clones, called cells, which communicate with each other directly only through
its nearest neighbors. Each cell is made of a linear capacitor, a nonlinear voltage-controlled
current source, and a few resistive linear circuit elements.

Cellular neural networks share the best features of both worlds; its continuous time
feature allows real-time signal processing found wanting in the digital domain and its local
interconnection feature makes it tailor made for VLSI implementation.

Cellular neural networks are uniquely suited for high-speed parallel signal processing.
Some impressive applications of cellular neural networks to image processing are presented in

this memory.
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